



A1769 (A1767 A1768)

17/09/2003 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ ZAPATERO, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA

Madrid, 17-09-2003

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, ¿piensa tomar su Gobierno algunas medidas ante los problemas más importantes que afectan a la juventud española?

Presidente.- Sí, Señoría, aunque ese conjunto de problemas ha mejorado bastante desde 1996.

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, acabamos de conocer el informe de la OCDE sobre la Educación que pone de manifiesto que su Gobierno no ha sabido aprovechar el crecimiento económico para mejorar la Educación. Nuestro país dedica a becas una tercera parte de la media de lo que dedican los países desarrollados. En esas condiciones es bastante evidente que nuestros jóvenes tienen una dificultad objetiva para competir. En España un joven tarda dos años y medio en encontrar un empleo después de acabar los estudios, si lo encuentra; además, normalmente es un empleo temporal, como consecuencia de que nueve de cada diez contrataciones son temporales. Ese empleo normalmente tiene una retribución baja y, desde luego, si es un empleo para una mujer, más baja todavía.

En España el sueldo medio de los jóvenes que han encontrado un empleo después de ese tiempo está en 700 euros mensuales. En esas condiciones es normal que tres de cada cuatro jóvenes tengan que vivir en casa de sus padres; normal si a eso le añadimos su política de vivienda, que no favorece en absoluto el acceso de los jóvenes a la misma.

Señor Aznar, usted habló de la España de las oportunidades, pero lo cierto es que estamos en la España de las dificultades para los jóvenes: menos becas, empleo precario, malos sueldos y una situación de imposibilidad de acceso a la vivienda. Creo que ha llegado el momento de que se adopten medidas y se cambien políticas a favor de los jóvenes. En algún momento habló usted de que teníamos la generación de jóvenes mejor preparada de la Historia. Con sus políticas seguramente vamos a tener una generación frustrada en la historia de nuestro país.

Presidente.- Yo creo que no me negará Su Señoría que un 35 por 100 de paro juvenil, que era lo que había en 1996, es el doble de problema que un 17 por 100, que es lo que hay ahora; exactamente lo que hay ahora. Es una parte muy importante de jóvenes españoles que antes no tenían la oportunidad de tener empleo, ni de tener ingresos propios, ni de tener, por supuesto, una oportunidad de vivienda, que ahora la tienen, Señoría.

Le quiero recordar que desde 1996 se han creado más de 300.000 puestos de trabajo para jóvenes entre 16 y 24 años y que la tasa de ocupación ha aumentado en más de un 33 por 100. Le quiero recordar que el año pasado se registraron 434.000 contratos indefinidos de jóvenes acogidos a esa modalidad de contratos y le recuerdo que ha sido justamente en el Gobierno del Partido Popular en el que han desaparecido en España los contratos sin cobertura social.

Le recuerdo también que el Gobierno ha creado la Cuenta Ahorro-Empresa, ha creado la cotización joven para los trabajadores jóvenes autónomos y damos ayudas muy importantes a las madres trabajadoras, que antes no la tenían.

Le recuerdo que, hablando de los jóvenes, Señoría, nosotros hemos suprimido el Servicio Militar y le recuerdo que, hablando de los jóvenes, el Plan de Vivienda del Gobierno concentra en los jóvenes el 80 por 100 de las ayudas y no el 30 por 100 como Su Señoría nos demandaba y nos pedía.

Nosotros aprobaremos a comienzos del año próximo un plan global de acción en materia de juventud que sustituirá al 2000-2003, en el que se han invertido cerca de 8.800 millones de euros.

Por cierto, Señoría, en su intervención no le he escuchado decir una propuesta antigua suya, que es la creación de un ministerio para dialogar con los jóvenes. No sé si es que ha cambiado de idea o es que no le apetece ya charlar con ellos.